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令和４年第８回片品村議会定例会会議録第２号 

 

議事日程 第２号 

    令和４年１２月９日（金曜日）午前１０時００分開議 

 

日程第 １ 会議録署名議員の指名 

日程第 ２ 陳情第 ２号 安全・安心の医療・介護実現のため人員増と処遇改善を求め 

             る陳情書 

日程第 ３ 陳情第 ３号 学校給食費の無料化を求める陳情書 

日程第 ４ 陳情第 ４号 女性農業者の農業委員登用に関する要請書 

日程第 ５ 議案第７３号 令和４年度片品村一般会計補正予算（第６号）について 

日程第 ６ 議案第７４号 令和４年度片品村国民健康保険特別会計補正予算(第２号） 

             について 

日程第 ７ 議案第７５号 令和４年度片品村簡易水道事業特別会計補正予算（第２号） 

             について 

日程第 ８ 議案第７６号 令和４年度片品村下水道事業等特別会計補正予算（第２号） 

             について 

日程第 ９ 閉会中の継続調査申し出について 

日程第１０ 字句等の整理委任について 

─────────────────────────────────── 
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             について 
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             について 
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第 ７ 番    千 明  勉      （ 出 席 ） 

第 ８ 番    後 藤 眞 平      （ 出 席 ） 

第 ９ 番    萩 原 正 信      （ 出 席 ） 

第１０番    髙 山 悦 夫      （ 出 席 ） 

第１１番    星 野 栄 二      （ 欠 席 ） 
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議長（千明道太君） 本日は、１１番 星野栄二議員については欠席届が提出されており

ますので、報告いたします。 

 それでは、本日の会議を開きます。 

 

午前１０時００分  開議 

─────────────────────────────────── 

日程第１ 会議録署名議員の指名 

 

議長（千明道太君） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第１２７条の規定によって、２番 狩野孝夫君及び３番

 鹿野一郎君を指名します。 

─────────────────────────────────── 

日程第２ 陳情第２号 安全・安心の医療・介護実現のため人員増と処遇改善を求める陳 

           情書 

 

議長（千明道太君） 日程第２、陳情第２号 安全・安心の医療・介護実現のため人員増

と処遇改善を求める陳情書を議題とします。 

 陳情第２号については委員長の報告を求めます。 

 産業民教常任委員長 千明勉君。 

（産業民教常任委員長 登壇） 

 

産業民教常任委員長（千明 勉君） では、委員会の審査結果を報告します。 

 産業民教常任委員会に付託されました陳情第２号の内容は、新型コロナウイルス感染拡

大により医療崩壊や介護崩壊が現実となり、これは医師や看護師、介護職員や保健師の不

足が根本的な原因であり、この状況を解消するためには、これら関係者の処遇改善が待っ

たなしの状況にあり、喫緊の課題です。 

 また、自然災害時の対応や新たな感染症に備えるためにも、必要な人員体制の確保を国

の責任で行い、公立病院や保健所の拡充と、誰もが安心して医療・介護を利用できるよう、

保険料や一部負担金の軽減も必要であるため、国に意見書を提出してくださいというもの

です。 

 １２月７日に当委員会を開催し、慎重に審査を行った結果、次のような意見でした。 

 医師や看護師、介護職員や保健師の不足を解消するための関係者の処遇改善や、自然災

害時の対応や新たな感染症に備えるための公立病院や保健所の拡充は非常に重要でありま

す。一方、医療保険制度においては、度々保険料負担割合の見直しが議論されるなど、医

療費の増大に歯止めがかからない状況となっております。 

 関係者の処遇改善や施設の拡充、さらには保険料の軽減といった措置を行うためには、
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国民の税負担もますます増大になることが予想されることから、国全体の問題としてさら

に議論する必要があるとの意見でした。 

 以上のような審査経過を踏まえ、当委員会に諮ったところ、陳情第２号については趣旨

採択すべきものと決定いたしました。 

 以上を申し上げ、委員長報告といたします。 

─────────────────────────────────── 

議長（千明道太君） 委員長報告が終わりましたので、これから委員長報告に対する質疑

を行います。 

 質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 まず、原案に反対者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 次に、原案に賛成者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） これで討論を終わります。 

 これから、陳情第２号 安全・安心の医療・介護実現のため人員増と処遇改善を求める

陳情書を採決します。 

 この陳情に対する委員長報告は、趣旨採択です。 

 この陳情は、委員長報告のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 異議なしと認めます。 

 したがって、陳情第２号 安全・安心の医療・介護実現のため人員増と処遇改善を求め

る陳情書は、委員長報告のとおり趣旨採択することに決定しました。 

─────────────────────────────────── 

日程第３ 陳情第３号 学校給食費の無料化を求める陳情書 

 

議長（千明道太君） 日程第３、陳情第３号 学校給食費の無料化を求める陳情書を議題

とします。 

 陳情第３号について委員長の報告を求めます。 

 産業民教常任委員長 千明勉君。 
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（産業民教常任委員長 登壇） 

 

産業民教常任委員長（千明 勉君） 産業民教常任委員会に付託されました陳情第３号の

内容は、コロナ禍で学校給食の重要性が再認識されていますが、県内では各地で無料化が

進んでおり、この取組は少子高齢化の中で子育て世代を応援し、人口確保、食育支援など、

よりよい地域づくりのために欠くことのできないものです。近隣自治体でも、議会で給食

無料化の取組が採択されたり、直近の首長選挙では候補者が公約に挙げるなど、重要なも

のとして認識されています。 

 したがって、既に第２子以降は無料となっている片品村の学校給食費を完全無料にして

くださいというものです。 

 １２月７日に当委員会を開催し、慎重に審査を行った結果、次のような意見でした。 

 少子高齢化が進む中で、子育て世代を支援するための施策は大変重要であります。その

取組の一環として、県内の自治体でも学校給食費の無料化が進んでおり、こうした地域へ

の子育て世帯の流出を防ぐ意味においても、本陳情の趣旨を理解し、学校給食費の完全無

料化を実施すべきであります。 

 以上のような審査経過を踏まえて、当委員会に諮ったところ、陳情第３号については、

採択すべきものと決定いたしました。 

 以上を申し上げ、委員長報告といたします。 

 

議長（千明道太君） 委員長報告が終わりましたので、これから委員長報告に対する質疑

を行います。 

 質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 まず、原案に反対者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 次に、原案に賛成者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） これで討論を終わります。 

 これから、陳情第３号 学校給食費の無料化を求める陳情書を採決します。 

 この陳情に対する委員長報告は、採択です。 

 この陳情は、委員長報告のとおり決定することにご異議ありませんか。 
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（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 異議なしと認めます。 

 したがって、陳情第３号 学校給食費の無料化を求める陳情書は、委員長報告のとおり

採択することに決定しました。 

─────────────────────────────────── 

日程第４ 陳情第４号 女性農業者の農業委員登用に関する要請書 

 

議長（千明道太君） 日程第４、陳情第４号 女性農業者の農業委員登用に関する要請書

を議題とします。 

 陳情第４号について委員長の報告を求めます。 

 産業民教常任委員長 千明勉君。 

（産業民教常任委員長 登壇） 

 

産業民教常任委員長（千明 勉君） 委員会の審査結果を報告いたします。 

 産業民教常任委員会に付託された陳情第４号の内容は、政府の第５次の男女共同参画基

本計画では「２０２０年代の可能な限り早期に、指導的地位にある女性の占める割合が少

なくとも３０％程度になるように目指して取組を進める」とし、地域農業に関する政策も

女性参画が推進されており、また、群馬県ではぐんま農業・農村男女共同参画行動計画に

おいて、農業委員数に占める女性割合目標を令和７年度末までに３０％として推進を図っ

ております。 

 一方、片品村では１４．３％と県内平均の１８．２％を下回る登用となっていますので、

意欲ある女性農業者が一人でも多く農業委員に登用されるようご支援とご協力をお願いし

たいというものです。 

 １２月７日に当委員会を開催し、慎重に審査を行った結果、次のような意見でした。 

 男女共同参画社会基本法は、男性も女性も意欲に応じてあらゆる分野で活躍できる社会

を目指し、平成１１年に公布・施行されました。その後、２０年以上が経過していますが、

日本における女性の社会的地位は、２０１９年の世界経済フォーラムの発表では１５３か

国中１２１位と、依然として男女差別が厳しいことがうかがえます。 

 こうしたことから、男女共同参画については様々な分野での取組が必要となりますが、

本村のような農村部では、特に農業分野での取組が基本となり、また効果的であると考え

ます。したがって、意欲ある女性農業者が一人でも多く農業委員に登用されることは大変

重要であります。 

 以上のような審査経過を踏まえ、当委員会に諮ったところ、陳情第４号については、採

択すべきものと決定いたしました。 

 以上を申し上げ、委員長報告といたします。 
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議長（千明道太君） 委員長報告が終わりましたので、これから委員長報告に対する質疑

を行います。 

 質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 まず、原案に反対者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 次に、原案に賛成者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） これで討論を終わります。 

 これから、陳情第４号 女性農業者の農業委員登用に関する要請書を採決します。 

 この陳情に対する委員長報告は、採択です。 

 この陳情は、委員長報告のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 異議なしと認めます。 

 したがって、陳情第４号 女性農業者の農業委員登用に関する要請書は、委員長報告の

とおり採択することに決定しました。 

─────────────────────────────────── 

日程第５ 議案第７３号 令和４年度片品村一般会計補正予算（第６号）について 

 

議長（千明道太君） 日程第５、議案第７３号 令和４年度片品村一般会計補正予算（第

６号）についてを議題とします。 

 既に説明が終わっていますので、これから質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 まず、原案に反対者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 
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議長（千明道太君） 次に、原案に賛成者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） これで討論を終わります。 

 これから、議案第７３号 令和４年度片品村一般会計補正予算（第６号）についてを採

決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第７３号 令和４年度片品村一般会計補正予算（第６号）については、

原案のとおり可決されました。 

─────────────────────────────────── 

日程第６ 議案第７４号 令和４年度片品村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）に 

            ついて 

 

議長（千明道太君） 日程第６、議案第７４号 令和４年度片品村国民健康保険特別会計

補正予算（第２号）についてを議題とします。 

 既に説明が終わっていますので、これから質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 まず、原案に反対者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 次に、原案に賛成者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） これで討論を終わります。 

 これから、議案第７４号 令和４年度片品村国民健康保険特別会計補正予算（第２号）

についてを採決します。 

 お諮りします。 
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 本案は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第７４号 令和４年度片品村国民健康保険特別会計補正予算（第２

号）については、原案のとおり可決されました。 

─────────────────────────────────── 

日程第７ 議案第７５号 令和４年度片品村簡易水道事業特別会計補正予算（第２号）に 

            ついて 

 

議長（千明道太君） 日程第７、議案第７５号 令和４年度片品村簡易水道事業特別会計

補正予算（第２号）についてを議題とします。 

 既に説明が終わっていますので、これから質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 まず、原案に反対者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 次に、原案に賛成者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） これで討論を終わります。 

 これから、議案第７５号 令和４年度片品村簡易水道事業特別会計補正予算（第２号）

についてを採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第７５号 令和４年度片品村簡易水道事業特別会計補正予算（第２

号）については、原案のとおり可決されました。 

─────────────────────────────────── 

日程第８ 議案第７６号 令和４年度片品村下水道事業等特別会計補正予算（第２号）に 
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            ついて 

 

議長（千明道太君） 日程第８、議案第７６号 令和４年度片品村下水道事業等特別会計

補正予算（第２号）についてを議題とします。 

 既に説明が終わっていますので、これから質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 質疑なしと認めます。 

 これで質疑を終わります。 

 これから討論を行います。 

 まず、原案に反対者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 次に、原案に賛成者の討論の発言を許可します。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） これで討論を終わります。 

 これから、議案第７６号 令和４年度片品村下水道事業等特別会計補正予算（第２号）

についてを採決します。 

 お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 異議なしと認めます。 

 したがって、議案第７６号 令和４年度片品村下水道事業等特別会計補正予算（第２

号）については、原案のとおり可決されました。 

─────────────────────────────────── 

日程第９ 閉会中の継続調査申し出について 

 

議長（千明道太君） 日程第９、閉会中の継続調査申し出についてを議題とします。 

 各常任委員長から、会議規則第７５条の規定により、お手元にお配りした申出書のとお

り、閉会中の継続調査申出があります。 

 お諮りします。 

 委員長からの申出のとおり、閉会中の継続調査とすることにご異議ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 
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議長（千明道太君） 異議なしと認めます。 

 したがって、委員長からの申出のとおり、閉会中の継続調査とすることに決定しました。 

─────────────────────────────────── 

日程第１０ 字句等の整理委任について 

 

議長（千明道太君） 日程第１０、字句等の整理委任についてを議題とします。 

 お諮りします。 

 本定例会で議決された事件について、その字句及び数字等の整理を要するものについて

は、会議規則第４５条の規定により、その整理を議長に委任されたいと思います。ご異議

ありませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

 

議長（千明道太君） 異議なしと認めます。 

 したがって、字句及び数字等の整理は、議長に委任することに決定しました。 

 これで、本日の日程は全部終了しました。 

─────────────────────────────────── 

議長（千明道太君） 閉会に当たり、一言ご挨拶を申し上げます。 

 去る１２月２日に開会された第８回定例会が全ての案件を議了し、ここに閉会の運びと

なりました。 

 開会中、議員各位におかれましては、熱心なご審議を賜り、厚くお礼を申し上げるとこ

ろであります。 

 また、執行部の皆様には、審議のために十分な対応と御協力をいただきまして、心から

感謝申し上げます。 

 今年も残すところ僅かとなりましたが、降雪に恵まれ、年末年始にはより多くのお客様

が訪れてくれることを念願しております。 

 議員各位をはじめ、村当局の皆様においてはご健勝で輝かしい新年を迎えられますよう

ご祈念を申し上げまして、閉会の挨拶といたします。 

─────────────────────────────────── 

議長（千明道太君） この際、村長から挨拶の申出がありますので、許可します。 

 村長、梅澤志洋君。 

（村長 梅澤志洋君登壇） 

 

村長（梅澤志洋君） 閉会に当たりまして、一言お礼を申し上げます。 

 議員各位には、１２月２日から本日までの８日間にわたり、条例の制定、一部改正及び

廃止、規約変更協議、専決処分の報告や補正予算など数多くの議案につきまして、連日、

熱心に審議を賜り、それぞれ原案どおりご認定いただきまして、誠にありがとうございま

した。 
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 議員の皆様には、３年にわたり新型コロナウイルス感染症の影響緩和対策に対し、積極

的に参画をいただき、臨時会を含め多くの案件を審議していただきました。これからも限

られた財源の効果的・効率的な活用を考えながら、戦略的・計画的な財政運営に努めてま

いりたいと考えております。 

 今回説明させていただきました片品村民生活支援対策の燃料券支給や住民税非課税世帯

への電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援給付金については、年内に届けられるよう現

在作業を進めております。今後も国からの臨時交付金が支給されました際には、影響緩和

のためにいろいろと支援策を講じていきたいと考えております。その都度、議員の皆様に

相談しながら進めてまいりますので、ご指導、ご協力をお願いいたします。 

 今年もあと２２日を残すばかりとなりました。いまだ先行きが見通せない不安定な状態

が続いており、村内外を取り巻く状況は非常に厳しいものがあります。議員皆様方をはじ

め関係者で祈願していただいたように、これから迎えるスキーシーズンが降雪に恵まれ、

安全で活気に満ちあふれ、にぎわいを見せるシーズンとなりますよう心から期待しており

ます。 

 新たにオミクロン株の変異株が確認され、県内においても感染が報告されています。引

き続きマスクの着用、手洗い、換気など基本的な感染対策を行っていただくとともに、村

としてもワクチン接種の推進にさらに努めてまいります。 

 寒さも一段と厳しくなってまいります。議員の皆様にはお体に十分ご留意され、ますま

すご活躍くださいますようお願い申し上げます。 

 結びになりますが、新型コロナウイルス感染症の一刻も早い終息を強く願い、また村民

がこぞって健やかに新しい年を迎えられますことをご祈念申し上げまして、閉会の挨拶と

させていただきます。 

 大変ありがとうございました。 

─────────────────────────────────── 

議長（千明道太君） 以上で会議を閉じます。 

 令和４年第８回片品村議会定例会を閉会します。 

 

午前１０時２２分  閉会 

 


